

El Pensamiento Español

DIARIO TRADICIONALISTA

SEGUNDA EPOCA ANO II NUMERO 107
TRES EDICIONES DIARIAS. Número suelto, 5 céntimos.

Madrid, jueves 8 de enero de 1920
Redacción y Administración: Zorrilla, 29. Apartado de Correos, 928. Teléfono número 2.784.

Madrid: Mes, 1,50; semestre, 8,75. Provincias: Trimestre, 5; semestre, 9,50; año, 18. Extranjero: Trimestre, 10; semestre, 20; año, 36.

SUMARIO DEL DIA

INTERIOR

El Gobierno comienza a preocuparse por la situación de Barcelona.
En ambas Cámaras se ocuparon ayer los políticos de la gravedad de la situación de Cataluña.
El capitán general, Sr. Miláns del Bosch, ha sido llamado a Madrid por el Gobierno.
Los Sres. Graupera, Battie y el chauffeur que les acompañaba, siguen en el mismo estado de gravedad.
Los somatenes serán utilizados para prestar servicio en las calles.
Reunión de la Asamblea Patronal de Madrid.
En las Cortes.

EXTERIOR

Para la defensa nacional, utilizará Alemania la célebre división de hierro.
Continúa con gran actividad la reconstrucción de la Biblioteca de Lovaina.
Los aliados quieren ser los únicos gobernantes de los territorios ocupados, empleando la dictadura militar.
Se han vuelto a restablecer las comunicaciones marítimas entre Alemania, Inglaterra, Holanda, Dinamarca y Polonia.
La Prensa oriental y los ejércitos rojos.
Como resultado de las conversaciones entre Nitzi y Lloyd George se cree que Fiume y Zara serán declaradas ciudades independientes.
En la próxima reunión de la Liga de Naciones no estará representada Norteamérica.

Sin soluciones, sin políticos y sin Gobierno

El espectáculo que ofreció ayer el Parlamento, discutiendo la cuestión social y la terrorista que sacude a Barcelona y a España entera, es desconsolador y produce un sentimiento indefinido, porque está formado por una mezcla de ira y tristeza.

Y como el jefe le dijese que sí, el caudillo replicó:

—Pues yo, también.
El Sr. Prida, hombre inteligente y laborioso, está estudiando el problema que le cogió de sorpresa al subir al Poder y recibir la cartera de manos de Burgos Mazo, llena de papeles en blanco.
La situación de Barcelona es insostenible —dice Cambó— y él, que se ha pasado la vida mandando y recordando el Poder público con las tijeras de la Liga, y las suyas propias, pide que ahora ese Poder se desborde sobre Barcelona hasta en forma de dictadura comunista, que suprima el "lock-out" y las huelgas, obligando a los patronos a abrir las fábricas, y empujando a los obreros a entrar en ellas. Que después ya vendrán las soluciones jurídicas y las críticas de Cambó, antes y después de ellas, como resulten desiguales en la medida y en los efectos.

La culpa de todo la tienen los patronos —dicen Nougues, Zulueta y Besteiro, un caudillo de Lógica que enseña a vulnerar todos los días—. Que cese el "lock-out", de que los patronos son los únicos culpables, y todo estará arreglado.
Y el buen sentido, es decir, el sentido común, que no es un sentido parlamentario, replica: "El "lock-out" causa, fue ante "lock-out" efecto. Los patronos no cerraron por gusto sus fábricas, sino a la fuerza, cuando les cerraron a ellos, los delegados sindicalistas, hasta el camino de la vida. De sus propios talleres les expulsaban. No podían mandar nada, sin que la amenaza de la huelga pusiese en ridículo la orden. Ciento veinte patronos habían caído asesinados a las puertas de sus hogares, de sus centros fabriles o en las calles, antes de que decretasen el "lock-out".

Uno de los patronos que más beneficios había otorgado a sus obreros, explicaba en breves frases la situación, diciendo:
—Había dos "locks-outs": el primero, impuesto por los delegados sindicalistas, que nos fijaban jornal, jornada, y nos sustitúan, y siempre bajo la pena de muerte; y el segundo, provocado por ese que no queríamos pagar.
En el primero éramos unos subdelegados, pero que pagábamos a nuestros superiores; en el segundo, somos unos cesantes, pero que hemos retirado el sueldo a los que no nos dejaban ni nos dejan vivir. ¿Era la masa obrera culpable del primer "lock-out" que produjo el segundo? No; un soviet de tiranuelos, impuesto despoñadamente sobre una gran muchedumbre obrera, mandaba a un tiempo sobre ésta y sobre los patronos, por medio del terror.
Y ¿qué se hace en presencia de una banda terrorista que parece monopolizar la pena de muerte?

No hay más que tres actitudes y tres procedimientos: cruzarse de brazos y dejar hacer, dejar pasar, hasta que, a fuerza de atentados, los terroristas descanen por haber terminado la faena, y no tener ya contra quien alentar, o porque los atentados se junten, y confíen en la misma forma, y se exterminen los dos bandos recíprocamente, o no quedar más que una minoría de heridos y fatigados como resíduo de la batalla. Es el Estado espectador que cree que el Poder es el palo de un circo o de una plaza de toros.
El segundo procedimiento es el de ceder, el de transigir, con la parte más osada y más fuerte, o la que se tema más. Nada de represiones violentas. Al atentado se contesta con la dulzura; a las explosiones con guayaba. Es preciso amansar con silbos amorosos a las fieras. El Estado, en esta actitud,

resulta un cargador más que se añade a la browning del terrorista.

El tercer procedimiento consiste en no tolerar que la coacción pública, sin la cual el Estado no podría existir, no pase a manos de un grupo o de una cuadrilla que la empleen contra la sociedad o contra otras clases que no se rindan a sus propósitos.

Se ha discutido mucho sobre la pena de muerte, y sigue en pie la frase de aquel ingenioso escritor, que decía: «Soy partidario de su abolición, pero que empiecen por abolirla los asesinos.»

Lo que no se ha discutido nunca, porque hasta ahora no se había conocido, una sociedad que estuviera compuesta en su inmensa mayoría por locos; es que la pena de muerte y con juicio más que sumarísimo, instantáneo, se aplicase por un grupo con Tribunal clandestino contra individuos que declaran inocentes o que no juzgan los Tribunales públicos.

Esto no es un estado dentro de otro estado; es el cáncer dentro de la sociedad, o la rabia, invadiéndola; y un Poder público que no hace nada ante esos males, o que los fomenta, con su temor o su complicidad, es un cirujano que no tiene derecho a operar, porque es preciso que le operen a él hasta en sus ojos y en sus manos.

Ya lo hemos dicho cuando el terrorismo empezaba a crecer, protegido por el Gobierno de triste y siniestra recordación que presidía Sánchez de Toca: la suspensión del Jurado, instrumento inútil que el miedo ha puesto al servicio de la impunidad, y la libertad de trabajar garantizada con la responsabilidad penal de los jefes de sindicato, son dos remedios legales contra la audacia terrorista. El complemento está en un Poder que no tiembla y que deje caer la cuchilla de la ley, si es preciso marcial, sobre la cerviz que no se quiera doblar ante ella, y que quiera doblar las vidas ajenas ante la suya.

¿Seguirá ese procedimiento el Gobierno?

Este Gobierno lo es de concentración minúscula, que lleva en su composición, con la falta de unidad, la carencia de energía.

Se necesita —dice todo el mundo— un Gobierno fuerte, porque lo que está en crisis son la autoridad y la fuerza.

¿Y van a salir la unidad, la autoridad y la fuerza de los partidos y grupos que forman un Parlamento estéril?

La contestación la está dando hace tiempo el sentido común al decir: es inútil fatigarse en buscar diferentes soluciones a esta charada que no tiene más que una: la dictadura militar... ¿Y por eso el Parlamento va a discutir otra vez al Ejército?

CRISPIN

El descanso dominical para la Prensa

Han rogado varios periódicos al señor Fernández Prida, y nosotros le hicimos el mismo ruego apenas se personó de la cartera de Gobernación, que publique sin más demora el decreto estableciendo el descanso dominical para la Prensa, que acaba de ser establecido en varias naciones extranjeras, y que aquí han solicitado representaciones periodísticas y sociales de todos los partidos y de las tendencias más opuestas.

Conforme con lo que ha indicado "La Acción", aunque fuese más cierto decir que el colega está de acuerdo con lo que nosotros indicamos hace un mes, el descanso podría establecerse ordenando que los periódicos de la mañana —que se harían durante la madrugada del sábado— se publicasen en la mañana del domingo, lo que permitiría a todo su personal descansar durante todo el día y la noche del domingo, ya que no volverían a aparecer hasta el martes.

Los diarios de la noche no se publicarían los domingos, y si los lunes, a su hora ordinaria.

De este modo el público tendría los domingos los periódicos de la mañana, y los lunes, los de la tarde. Todos los días habría, por tanto, periódicos.
Algunos colegas piden que, a la vez que el expresado decreto, o unido a él, se ordene que el mínimo de precio a que los diarios puedan venderse sea el de 40 céntimos.

Esperamos que el señor ministro de la Gobernación resuelva, sin más dilaciones, estos importantes asuntos.

LEA USTED MAÑANA

"El Pensamiento Español"

PICADILLO

La Confederación del Trabajo de Cataluña hace constar que, después de las declaraciones del Sr. Besteiro en el Congreso, no hay inconveniente alguno en calificar de canallas a los socialistas españoles.
A confesión de parte...

La situación de Barcelona no puede ser ni más crítica ni más grave.

Sin embargo, para tomar medidas, espera el Gobierno que llegue de Barcelona una Comisión compuesta por los parlamentarios catalanes, que le indicarán lo que tiene que hacerse para acabar con la actual anarquía imperante.

¿Por qué gobierna?
¿Atende o Cambó?
¿Los dos o ninguno?

Los sindicalistas que asesinaron al inspector San Germán e hirieron cobardemente al señor Graupera y demás acompañantes, dispararon sus armas, a mansalva, escondidos detrás de la valla de un solar.
¿Que dirían los héroes del Brusch si levantaran la cabeza!

En Barcelona se están haciendo muchas detenciones de conocidos y significados sindicalistas.

Más vale tarde que nunca.
Por cierto que Pestaña, con mucha ídem, ha desaparecido de la Ciudad Condal, y Seguí, siguió el mismo camino.

Eso sí que es tirar la piedra y esconder la mano, o, lo que es lo mismo, poner la bomba y tomar las de Villadiego.

Los concejales catalanes Guerra del Río y Company se dice que han sido conducidos al castillo de Montjuich.

Cuando a la Justicia prenden...

Se queja un diario del espectáculo que dan en las primeras horas de la mañana la enorme cantidad de traperos que recogen los déritos de la villa.

Es natural que sean tantos; en Madrid hay mucha basura.

En el Matadero de Madrid se han declarado en huelga los compradores de la sangre de las reses sacrificadas.

Lo que se necesita es que se obligue a la huelga forzosa a los que la hacen derramar en Barcelona.

En Vigo se amotinó la tripulación de un barco inglés, que estaba completamente curda.

Los cabeceles eran dos negros senegaleses. ¿Pero todavía quedan de estos ejemplares?
Después de haber servido de carne de cañón en el frente francés, creíamos que había desaparecido la especie, cuando tanto aún tenían algunos en que fuéramos a reemplazarlos los españoles.

El Sr. Alcalá Zamora se bebe los vientos, según dicen, porque le nombran director de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

¡Qué bonito discurso haría D. Nieto, contestando a las quejas de los tabaqueros, hablandoles de las azules esquisitas del humo que se pierden en el espacio insostenible, etc!

Pero nos parece que no caerá esa breva.

Ayer, en los estancos, cuando el público se dio cuenta de que se expendía tabaco, se formaron las clásicas colas, aunque eran éstas muy reducidas.

¡Claro, como que se trataba de colillas!

En Sevilla, en el pueblo de la Algaba, se ha descubierta un matadero clandestino de burros, cuya carne se comían los vecinos en forma de salchichón, envuelto en brillante papel de estalfo.

No sabemos cómo se descubriría el fraude.
Quizá los vecinos del pueblo se dedicarían al rebuzno libre, pero no, porque en ese caso, ¡cuantos mataderos clandestinos de ese género debe haber por ahí!

ESE

El capitán general de Barcelona, en Madrid

Esta mañana ha llegado a Madrid el capitán general de Barcelona, en viaje rápido, llamado por el Gobierno. Acerca de su llegada se hacían varios comentarios. Después de detenidas conferencias, celebradas por el ministro de la Guerra con el presidente del Consejo y con los generales Tovar y Luque, el Gobierno llamó por teléfono al general Miláns del Bosch, para que viniera a Madrid.

Según una versión, si este general se acomoda al criterio que le indique el ministro de la Guerra, a seguir en la Ciudad Condal, volverá a Barcelona; en caso contrario, sería sustituido por el general Weyler.

Los que sostienen esta versión agregan que el capitán general de Cataluña viene diluido; pero el Gobierno, antes de nombrarle sucesor, quería conferenciar con él.

Otros decían que, según manifestaciones de un ministro, el viaje del general obedece tan sólo al deseo del Gobierno de entablar de detalles que no pueden conocerse por conferencias telefónicas. Además, en su presencia estudiará el Gobierno todas las posibilidades, sin excluir las medidas de excepción, por si fuera necesario establecer algunas, aunque no se declarase, por ahora, el estado de guerra.

Los comentarios del viaje en Barcelona BARCELONA 7. Esta noche ha marchado en el expreso a Madrid el

capitán general Sr. Miláns del Bosch.

A la estación han acudido a despedirle el gobernador civil, el secretario del Gobierno, el presidente de la Audiencia, el jefe superior de Policía, varios generales y jefes del Ejército.

Se asegura que el capitán general ha presentado la dimisión del cargo, y que será nombrado para sustituirle el general Weyler.

Interrogado el gobernador por el viaje, ha dicho que el general va a Madrid llamado por el ministro de la Guerra.

El Sr. Miláns del Bosch nos manifestó que iba a la corte para conferenciar con el Gobierno acerca de la situación en que se encuentra Barcelona.

"El Diario de Barcelona" publica un artículo diciendo que sería un grave error, en las circunstancias actuales, relevar al general Miláns del Bosch.

Justifica ampliamente esta afirmación y termina diciendo que el Gobierno debe sostener a las autoridades que saben amparar el orden público y al pueblo pacífico, y no dar gusto, desistiendo, a los enemigos de la paz social.

El Cardenal Almaraz y Rojas Marcos

«El Correo de Andalucía», querido colega de Sevilla, publica, con el título de «Testamento del Sr. Rojas Marcos», un editorial firmado por el señor Cardenal Almaraz, en el cual, entre otros párrafos en que pone de relieve las altas cualidades intelectuales y morales y religiosas que adornaban al Sr. Rojas Marcos, lo presenta como modelo a todos los católicos, por su piedad, espíritu de apostolado, abnegación y sacrificio.

Y añade el señor purpurado: «El no podía sufrir al papito, pero sí podía y quería contribuir como católico, de acción a enseñar la doctrina de Cristo a tantos infelices que se desconocen.»

Y como desgraciadamente quienes más lo necesitan no acuden a los templos para escuchar la palabra de Dios, no vea otro procedimiento para atajar el mal que la difusión de la Prensa católica, poniéndola en condiciones de poder competir y aun aventajar a aquella otra que se dedica a combatir a la verdad.»

Esta fue la última manifestación que hizo a su Prelado el Sr. Rojas Marcos.

Pensó, y lo llevó a cabo, el mejor «El Correo de Andalucía», llamando a las puertas de los corazones cristianos, los cuales, con generosidad sin límites, pusieron a su disposición las cantidades necesarias para realizar su gran pensamiento.

«Lo que usted quiera D. Manuel —le decían—, ponga usted la cantidad que crea conveniente.»

Esto dijeron, no uno, sino muchos de los sevillanos a quienes interesó.
Y el hecho es que con su celo y trabajos pudo, un mes justo antes de morir, presentarse en este Palacio Arzobispal, acompañado por algunos generosos donantes y por el notario que había de levantar el acta, donde quedara constituida la Sociedad llamada «Editorial Sevillana».

Por la clase media

EN ARAGON

Mitín en favor de la clase media.

ZARAGOZA 7. En el Salón Fuenclara se ha celebrado el anunciado mitín en favor de la clase media, presidiendo D. Severino Aznar, y asistiendo numeroso público.

El Sr. Fernández Anadón, propagandista de Zaragoza, dijo que la clase media tiene una pasividad suicida que será causa de que sucumba ante el choque del proletariado y del capitalista. Indicó la necesidad de iniciar una actuación inmediata.

El Sr. Perales, del Secretariado Social, indicó las formulas de acción en conjunto que podrían realizarse, siendo la principal la organización profesional y el fomento de la Mutualidad y Previsión, siempre bajo los auspicios del Catolicismo.

El Sr. Martín Sánchez, propagandista de Madrid, definió elocuentemente la clase media y censuró al Gobierno que tiene abandonada a esta clase. Añadió que la clase media no puede sumarse ni a los socialistas ni a los sindicalistas, que la desprecian. Defendió al ideólogo gremial y la acción directa, pero sin violencias, inspirada en el Catolicismo social.

El Sr. Aznar hizo el resumen de los discursos, afirmando que Rusia y Méjico sucumbieron por no alentar a la clase media, y en cambio Rumania se sostiene gracias a ésta.

Defendió la organización profesional a base del Catolicismo social, abogando por la elevación del proletariado a la clase media y por la terminación de las luchas entre el capital y el trabajo, ya que los dos tienen la misma misión social.

Se ocupó de los salarios, abogando porque fuesen justos, pudiendo servir de fórmula la distribución de acciones del trabajo. Elogió la actuación social de Zaragoza, y terminó desear que se acoge al trabajo y al comercio del trabajo, lo cual solucionarían en parte el problema.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos, acordándose telegrafiar al Gobierno protestando de los atentados de Barcelona y pidiendo justicia.

Mitín Social Popular

Que se celebrará el domingo 11 de enero de 1920, en el Teatro Romea (calle de Carretas), a las once de la mañana.

Oradores:

D. JOSE GALLO DE RENOVALES

(De la A. C. N. de P.)

D. JOAQUIN MONTES JOYELLAR

(Diputado a Cortes).

D. CESAR SILLIO

(Ex ministro de la Corona, que presidirá el acto).

La entrada será pública.

BURLA BURLANDO

COBARDIAS

La tarde de ayer en el Congreso fue una de tantas estériles, como se vienen sucediendo con este Gobierno, con el otro que le ha precedido y con la mayoría de todos los anteriores que alcanza a recordar nuestra memoria.

El tema que se debatía, de palpitar la actualidad, hubiera servido a otros hombres hábiles, de motivo o causa eficiente para presentarse ante el país en pleno uso de todas sus prerrogativas, robustecidos por la opinión sana y dispuestos a dar la sensación de que todo eso que se viene diciendo, de dejación de facultades, de debilidades y promiscuaciones, era una pura leyenda puesta en circulación por los propios enemigos, con la sana intención de mermar sus prestigios, harto reducidos por causas reales, de todos conocidos.

Y no fué así, sino todo lo contrario. Allí no vimos un Gobierno fuerte, vigoroso, asistido por energías engendradoras de esperanzas, dispuesto a dar la batalla al sindicalismo que avanza, atajarle en su carrera y detenerle en su marcha, para derrocarlo y aniquilarle por completo, totalmente, de modo que no volviese a levantar cabeza, ni a dar señales de vida, con sus crímenes cobardes, sus perturbaciones sociales y sus ansias de anarquía.

La ocasión era solemne, decisiva; los recientes atentados cometidos en Barcelona por esa organización criminal, que parece tener por único objetivo la despoblación de aquella hermosa capital sembrando el terror y amenazando descaradamente a entidades, autoridades y personas, creíamos que habrían influenciado poderosamente en el ánimo de los gobernantes para estudiar soluciones rápidas, concretas y energías que, expuestas ayer en las Cortes, hubieran llevado al seno de las capitales donde impera el sindicalismo cierta tranquilidad relativa (que menos se puede pedir de momento), nuncio de próxima paz social, esperanza de días mejores y confianza en los encargados de velar por el orden público y de hacer respetar los derechos de todo ciudadano.

Pero el desencanto ha sido tremendo, tan tremendo como la catástrofe que se avecina, de continuar esta alarmante e inexplicable pasividad, que, como es lógico y natural, sólo sirve de incentivo a los que, impunemente, cometen delitos que quedan sin el castigo merecido y en completa libertad de acción para continuar con el ejemplo su demoleadora y criminal propaganda, por falta de valor cívico den aquellos que, por sus cargos, debían estar sobrados de él. Habieron unos y otros: el Gobierno, los de la acera de referente y los que van por la calle del medio, y, triste es decirlo, pero hay que confesarlo: "la masa temerosa del miedo", parecía inspirar todos sus discursos.

No se escucharon en la Cámara ni protestas enérgicas y condenatorias, ni esbozos siquiera de proyectos salvadores del orden social, seriamente comprometido. Como siempre, flotaron en el ambiente palabras y palabras, más o menos engañosas, pero que, como fuegos artificiales, brillaron sólo un momento, dejando tras de sí la más negra obscuridad, la destitución y el desencanto. El temor y el miedo absorbieron por completo las gallardías y enterezas que esperábamos.

No es ese el camino; se precisa huir de toda cobardía y arrostrar la situación con todas las consecuencias; lo contrario es dar la victoria al enemigo, bañarse en retirada, desertar, en una palabra. Y cuando en estos casos extremos las fuerzas y el valor faltan, sobran también todas las astucias, que sólo de desdoro pueden servir.

A. PEDROSA

Para los niños austriacos

La colonia de la Virgen de la Consolación en todas las ocasiones que se presentan, se muestra siempre generosa y cristiana, pidió el día de Reyes una limosna para aliviar la desgracia de los pobrecitos niños austriacos a las puertas del templo de la Consolación. Y su requerimiento fué atendido por los fieles, recaudando la cantidad de 208,15 pesetas. ¡Que Dios premie la conducta cristiana de estos jóvenes que así demostraron que su religión no es técnica, practicando una de las virtudes más hermosas del Cristianismo: la caridad!

El Centenario de Concepción Arenal

Bajo la presidencia del director general de Prisiones, Sr. Díaz Cordovés, se reunió la Comisión nombrada para organizar festejos en conmemoración del Centenario de Concepción Arenal, quedando acordado el programa de festejos, que será sometido al examen del Gobierno para su aprobación.

REVISTA INTERNACIONAL

El problema del Adriático

¿Fiume y Zara independientes?

Sinsabores y amarguras de D'Annunzio. Todo puede arreglarse para él.

¿Que lo nombren Emperador!

El problema del Adriático se halla ahora entre las manos de Nitti y de Lloyd George. Después pasará a las del Consejo Supremo...

¿Qué rumbo ha tomado el asunto? Al parecer, opuesto a las pretensiones del poeta.

D'Annunzio no tiene ya la popularidad que se le concedió cuando entró triunfante en la ciudad de Fiume. Allí, en la bella ciudad adriática, se le hicieron honores de Soberano...

Pero D'Annunzio se durmió en sus laureles, y aunque realizó nuevas aventuras por las costas de Dalmacia, dejó margen a su fantasía y clausuró las puertas de su razón...

No sabía el señor que el camino emprendido era el del ridículo.

Y, en efecto, mientras seguía componiendo arengas guerreras con rima y ritmo originales, el Consejo municipal de Fiume declaró por mayoría no convenirle unirse a Italia...

El Gobierno de Roma le dejó hacer. Los aliados hicieron simulacros de ofensivas contra D'Annunzio.

Se pensó en oponerse a la idea de Wilson, de que Fiume no fuera para Italia. Los gobernantes de Roma evolucionaron en el sentido de dar aliados...

Todo esto, sin embargo, parece desbaratarse. Nitti ha ido a Londres. En la capital inglesa se ha entrevistado con George...

INFORMACIONES DEL EXTRANJERO

Los Tratados de Paz.

La Entente no atiende a razones étnicas en la fijación de fronteras.

BERLÍN 8. El catadrático checo doctor Dworsky comunicó en Praga que, al fijarse las fronteras checas, los representantes de dicho país en París...

Esta proposición, aprobada por varias Comisiones aliadas, fue rechazada, sin embargo, por el Consejo Supremo interaliado...

Se trata, en primer término, la cuestión de Fiume; los asuntos de Turquía quedarán aplazados para más tarde.

Sobre este último punto está decidido que Francia, Inglaterra, Italia y Grecia tendrán la intervención en Turquía, constituyendo un bloque de garantía.

Situación internacional, según la Prensa. PARÍS 7. Hablando de la situación internacional, dice "Le Matin" que han empezado las conferencias entre los jefes de los Gobiernos...

El "Daily News" adelanta un esbozo del Convenio que cree factible. Fiume y Zara serían declaradas ciudades libres, con un hinterland semejante al de Dantzig.

Se trata, en primer término, la cuestión de Fiume; los asuntos de Turquía quedarán aplazados para más tarde.

Sobre este último punto está decidido que Francia, Inglaterra, Italia y Grecia tendrán la intervención en Turquía, constituyendo un bloque de garantía.

Constantinopla y los Estrechos se han sometidos a un Tratado por el que se ampara el control internacional.

La lucha contra el bolchevismo. La situación de los alemanes en Letonia es crítica. La seguridad de la Prusia oriental depende de la defensa de Letonia contra el ejército rojo.

La Sociedad de las Naciones. Dentro de quince días se reunirá la Liga de Naciones en París, convocando la reunión Wilson, Norteamérica no estará representada.

Adriático. Y Nitti habrá bajado su cerviz ante el poderoso personaje.

¿Cuál es el pensamiento de Lloyd George? No lo sabemos concretamente. Mas es fácil adivinarlo por la forma en que se expresa la Prensa londinense.

El "Times" confía en que se conseguirá, con ayuda de los aliados, establecer un convenio amistoso entre Italia y los yugo-eslavos.

Si es así, no cabe duda que Yugo-eslavia, irreductible en la cuestión del Adriático, se adueñará de buena parte de sus riberas orientales.

La Conferencia interaliada, en lo que respecta a este punto—dicen los despachos telegráficos de Londres—, hará desaparecer cuando menos las fases agudas del altercado, que puso varias veces en peligro la paz de la región adriática.

Luego Italia tendrá que ceder en sus egoísmos de que fueran suyas las costas de ambas orillas del mar.

Pero otro periódico, el "Daily News", levanta un poco más el velo que cubría tan discutido asunto. Cree que Fiume será declarada independiente; que la península de Istria será italiana, sirviendo Pola de base naval, y que Spalato seguirá siendo un puerto sud-eslavo, Zara será, además, lo mismo que Fiume, declarada puerto independiente. De ese modo, edicta la Italia un poco, lo mismo que el Estado yugo-eslavo, "tutti contenti".

Pero, ¿y D'Annunzio? ¿Se conformará con esta solución? ¿No tenía puesta su alma en que Fiume y Zara fueran italianas?

El ridículo en que ha caído el poeta puede arreglarse, si Nitti y George quieren. Entre las manos de esos políticos está la salvación del judío D'Annunzio.

Que le entreguen Fiume y Zara, que impongan a sus habitantes el Gobierno del hombre de las arengas bélicas y que D'Annunzio sea nombrado definitivamente Emperador de dos Estados nuevos.

Y así tendrá dos títulos excelso: Emperador y poeta.

También Nerón fué las dos cosas. Pero Nerón fué aplaudido por los muchedumbres porque daba "panem et circenses".

Y D'Annunzio tiene un mal precedente: el de que, con su aventura de Fiume, esta ciudad fué bloqueada, y que sus habitantes sufrieron hambre por su culpa y no han debido estar muy divertidos bajo su efímero Gobierno.

CLARABANA

Francia estará representada por M. Bourgeois; la Gran Bretaña, por lord Curzon; Italia, por el Sr. Scialoja; el Japón, por el vizconde Chinda; Grecia, por Venizelos; Bélgica, por M. Hymans; y el Brasil y España estarán representadas por sus embajadores en París o por algún delegado directo.

No es posible que los Estados Unidos tengan representante actualmente. Se tendrá que nombrar delegados para la delimitación de la cuenca del Saar.

Información mundial

EN ALEMANIA

La división de hierro formará parte de la Defensa nacional. BERLÍN 8. El ministro de Defensa nacional, Neseke, tratará, según dice la Prensa alemana, de socorrer a los soldados que acaban de regresar de los países bálticos y de facilitarles la entrada en la Defensa nacional.

Pero se niega de un modo categórico a permitir su admisión en la forma antigua y con los mismos jefes, para castigarlos por su desobediencia, la cual originó nuevas ofensas por parte de la Entente.

En lo que a la protección de la Prusia oriental se refiere, el ministro asegura que todo lo que esté al alcance de las autoridades militares se hará para dar un apoyo a dicha provincia, habiendo tomado ya las medidas necesarias.

La dictadura militar de la Entente en los territorios ocupados. NAUEN 8. De las disposiciones que hasta ahora entregó al comisario nacional alemán la Comisión Superior de la Entente en Coblenza, se desprende que los aliados quieren gobernar los territorios ocupados de la Alemania occidental por los métodos de la dictadura militar hasta después de haber entrado en vigor el Convenio de paz.

Es muy significativo el hecho de que todas estas disposiciones se haya sabido el viceministro de los países del Rin de periódicos de la Alemania libre, porque ni un solo diario rhenano pudo publicar.

El lenguaje de estos reglamentos del militarismo ententista es tan brutal y pone a los rhenanos tan categóricamente fuera de la ley, que todo el elemento obrero y burgués está presa de la mayor intranquilidad.

Nadie cree ya en los "ideales democráticos", proclamados por los gobernantes aliados durante la guerra, y las masas trabajadoras de los países del Rin, sin distinción de partido alguno, han dejado de confiar en que la democracia pueda partir de países cuyos militares victoriosos oprimen los derechos de ciudadanía.

Francia se engaña a sí misma al pretender que sus métodos puedan doblegar al vecindario alemán.

Los mismos jefes de los socialistas independientes alemanes dicen que el régimen autoritario francobelga originó y aumentó un movimiento chauvinista en las mismas esferas obreras de los territorios ocupados.

Causa extrañeza el que los socialistas franceses nada hagan para impedir a los militares franceses en la Rhenania, y que nunca hayan tenido la idea de instruirse allí mismo.

Una política de represión sería fatal para las futuras relaciones internacionales.

EN BELGICA

La reconstrucción de la biblioteca de Lovaina. Inglaterra ha mandado ya 7.000 volúmenes. LONDRES 7. Por fin, la reconstrucción de la biblioteca de la Universidad de Lovaina va siendo un hecho.

Desde la Gran Bretaña han salido ya 7.000 volúmenes. Ha sido una contestación inmediata y feliz, dada al rector de la Universidad y al Cardenal Mercier, que han ponderado lo propio del momento actual, cuando por miles llegan los estudiantes a la ciudad. Se han creado salas de lectura provisionales en Lovaina.

Un detalle, que no deja de tener importancia, es el transporte gratuito de los libros por una casa de transportes británica.

EN INGLATERRA

Comunicación radiotelegráfica con los aeroplanos de pasajeros. LONDRES 7. Será posible, de aquí en adelante, a los pasajeros que viajan en aeroplano, de llamar por la telefonía sin hilos a la próxima estación de dicha telefonía, que le pondrá en contacto con su casa particular.

La telefonía sin hilos se desarrolló durante la guerra. Ahora se ha instalado en aparatos civiles, y esta semana tendrán lugar las pruebas.

Los efectivos del ejército permanente. LONDRES 7. El Gobierno decidirá esta semana la cifra del contingente del ejército permanente para determinar qué cantidad habrá que consignar en el presupuesto para esta atención.

Antes de la guerra la fuerza consistía en 258.000 hombres, y se dice que la cifra que se adoptará ahora será la de 300.000. Esta cifra se considera como la mínima que se adopte, por las obligaciones que tiene Inglaterra, según el Tratado de paz.

Inauguración de una línea marítima entre Inglaterra, Holanda, Alemania, Dinamarca y Polonia. LONDRES 7. Hoy se ha inaugurado un servicio de pasajeros y carga, que sale del puerto de Southampton, con dirección a Holanda, Dinamarca, Alemania y Polonia.

El primer vapor es el "Barina", y saldrá para Rotterdam, Bremen, Hamburgo y Copenhaga, a través del canal de Kiel y Dantzig.

El servicio será, por ahora, mensual. El mayor aeroplano del mundo. Llevará cion viajeros. LONDRES 7. La Casa Vickers está construyendo un aeroplano, que será el mayor del mundo.

Se asegura que tendrá capacidad para embarcar hasta cien pasajeros. No se han hecho públicos los detalles referentes al tamaño y tripulación del aeroplano.

Lo único que se asegura es que irá provisto de ocho motores Rolls-Royce, de 700 caballos.

EN ITALIA

Los temporales. ROMA 7. Reina un fuerte temporal al Norte de Italia, causando grandes daños. Ayer, en Milán, sopló el viento con tal violencia, que arrancó árboles seculares que habían sido plantados en época de Napoleón.

Conflictos sociales

EN MADRID

La Asamblea patronal. Terminada anoche la Asamblea celebrada por la Federación Patronal, se reunieron los asambleístas con la Comisión de la Cámara y la Propiedad urbana.

Al salir manifestó el Sr. Junoy que hoy se facilitará una nota oficiosa dando cuenta de los acuerdos adoptados por la Asamblea.

Preguntado sobre si se proponía ir a Barcelona, contestó: —Probablemente, sí, y probablemente, no.

En cuanto a la reunión con los representantes de la Cámara de la Propiedad, dijo que aquellos habían visitado a los patronos para ver si hallábanse dispuestos a entablar con la Cámara algunas negociaciones, a lo que el elemento patronal ha accedido siempre que en la reunión no se hable para nada de las bases presentadas por la Cámara de la Propiedad, relacionadas con el "lock-out".

EN BARCELONA

Regreso del gobernador militar. Dilegnos sumariados. La autopsia en el cadáver del Sr. San Germán. BARCELONA 8. Ha regresado de San Sebastián el gobernador militar de esta plaza, señor Martínez.

Ha sido nombrado el capitán de Infantería, D. Emilio Linares, para instruir diligencias sumariales contra los detenidos Ernesto Romero y Vicente Molina, presuntos autores del atentado cometido contra el hijo del patrono Sr. Serra, y acusados de agresión a los guardias civiles que los perseguían.

Los médicos forenses han practicado la autopsia del agente Sr. San Germán. Al acto asistieron el juez que entiende en la causa, el abogado fiscal y el secretario judicial. El cadáver presenta dos heridas de arma de fuego: una en la región tórax-parieta derecha, y otra en el tercio inferior del brazo derecho.

Ambas heridas fueron producidas por bala de pistola Browning, habiendo sido extraído del cráneo uno de los proyectiles.

Presentaba en el dorso de la mano y a trazado izquierdo, señales de flogososis, deduciéndose de ello que los disparos fueron hechos a quemarropa.

El proyectil que le penetró en el cráneo, atravesó antes el ala del sombrero.

Pestaña, en París. Los somatenes, armados. BARCELONA 8. Se ha sabido que el sindicalista Pestaña se encuentra en París, con objeto de que le operen la apendicitis que padece.

—Para evitar en lo posible nuevos atentados, se ha concedido autorización a los somatenes para prestar servicio en las calles, convenientemente armados, y cachear a quienes estimes sospechosos, y detener a los que no lleven la correspondiente autorización de uso de armas.

El Sr. Graupera sigue grave. Declaraciones. Noventa y nueve presos a bordo del "Barcelo". BARCELONA 8. Las noticias de última hora aseguran que el Sr. Graupera continúa en el mismo estado de gravedad.

Sigue gravísimo el patrono Sr. Battle; igual se halla el "chauffeur" Noya. Ante el juez que entiende en este suceso ha declarado el guardia de Seguridad que se hallaba cerca del lugar del atentado; también ha prestado declaración el estancadero de la calle baja de San Pedro. En las puertas de dicho establecimiento, que ya estaba cerrado, se ven aún señales de los proyectiles.

El gobernador, Sr. Maestre Laborda, ha declarado que, aunque se le censuró duramente, no desistirá en el plan trazado de represión para evitar nuevos atentados personales.

Señaló que los presos a bordo del vapor "Barcelo" ascienden a 99.

Sesión extraordinaria en el Ayuntamiento. Protesta contra los atentados. Actitud de la Mancomunidad. BARCELONA 8. Esta noche, previa una reunión de los jefes de las minorías en el despacho del alcalde, se celebró en el Ayuntamiento una sesión extraordinaria para tratar de los asuntos de Barcelona, y especialmente de los atentados.

Habieron, bajo la presidencia del alcalde, todos los jefes de minorías, protestando de los atentados, y creyendo que los mismos obreros protestarían de los crímenes que se cometían cobardemente.

El alcalde, Sr. Martínez Domingo, hizo el resumen, manifestando que el último atentado demuestra el estado inquietante de la ciudad. Era necesario que el Ayuntamiento protestase del crimen execrable del atentado y de cuanto perturba a la ciudad. Es preciso que se restablezca el imperio de la ley, y a ello ayudará el Ayuntamiento.

Fue aprobada una proposición, por unanimidad, cuyos puntos principales dicen:

La mañana del presidente. El jefe del Gobierno, al despachar con Don Alfonso, sometió a su firma un decreto nombrando al general de la Armada, Sr. Carranza, vocal de la Junta de protección a la industria nacional.

Desde Palacio marchó el Sr. Aienzasalar a la Presidencia, donde confirió con el ministro de la Guerra, y más tarde con el senador catalán Sr. Sedó.

Las Sociedades obreras y el Gobierno. Representantes de las Sociedades obreras del ramo de Construcción, de las Comisiones ejecutivas de la Unión General de Trabajadores y Partido socialista y la minoría parlamentaria de este partido han visitado esta mañana al señor Aienzasalar para protestar contra la pasividad del Gobierno ante el problema del "lock-out".

Han pedido al Gobierno que se incante de los materiales de construcción para que los patronos que quieren continuar sus obras puedan hacerlo y en ocupación así a los trabajadores. Le indicaron también que obras de las costas para el Estado en Madrid podían sujetarse a este régimen de excepción.

Después de la sesión de anoche. Elogio del discurso de La Cierva. Conferencias con el presidente. Hoy sigue el debate de Barcelona. Terminada la sesión del Congreso, hubo anoche mucha animación en los pasillos de la Cámara.

Eran casi unánimes en ellos los elogios al discurso pronunciado por el Sr. La Cierva, estimándose que había dado el debate a un terreno como corresponde a la importancia del asunto tratado y al decoro del Parlamento.

Presidencia. El Consejo en Palacio. Esta mañana se celebró en Palacio el Consejo de ministros bajo la presidencia de Don Alfonso.

El Consejo duró desde las diez y media hasta cerca de las doce y seguía la referencia oficiosa facilitada al discurso, el jefe del Gobierno no contuvo ninguna nota saliente, limitándose al acostumbrado resumen de los sucesos más salientes de la política interior y exterior.

Conferencias diplomáticas. El jefe del Gobierno, después del Consejo en Palacio, marchó a la Presidencia, donde recibió la visita del embajador de Francia, con quien celebró una extensa conferencia.

Entrega de un manifiesto. Los señores conde de Carriá, marqués de Olerdola, Milá y Camps Fontmer y D. Alfonso Sala, estuvieron esta mañana en la Presidencia del Consejo para hacer entrega al jefe del Gobierno del manifiesto de la Unión Mancomunada de Barcelona, cuyos conclusiones publicamos en nuestra información de Barcelona.

La Capitania general de Cataluña. El subsecretario de la Presidencia, refiriéndose a los rumores que acogen algunas periódicos relativos al nombramiento del general Weyler para la Capitania general de la cuarta región, dijo que, acaso hayan nacido del hecho de haber condecorado el Gobierno con el expresado general.

Esta conferencia—añadió el Sr. Canals—nada tiene de extraño que se celebre el Gobierno, teniendo en cuenta que el general Weyler ha ejercido el mando militar en la región catalana, y es un experto conocedor de las cuestiones de orden público.

Además, claro está, es un hombre que estimarían algunos que era garantía de tranquilidad. Pero, como ayer dije a algunos periodistas que me preguntaron y hoy repito, el Gobierno no tenía decidido la sustitución del Sr. Milans del Bosch, como lo demuestra el hecho de haberle llamado a Madrid para celebrar con él una conferencia.

El capitán general de Cataluña estuvo esta mañana en el ministerio de la Guerra, y más tarde en la Presidencia del Consejo.

Después del Consejo en Palacio. Nombramientos. Visitas. Al salir los ministros del Consejo en Palacio, el ministro de Fomento manifestó a los periodistas que la parte más interesante del discurso del presidente había sido la dedicada a dar cuenta de los debates parlamentarios y de la cuestión catalana.

Añadió que había puesto a la firma de Don Alfonso un decreto admitiendo la dimisión del cargo de director de Obras públicas a D. Vicente Piniés, y otro decreto nombrando para sustituirle en el cargo a D. Fernando López Monzó.

Preguntado el ministro sobre los rumores circulares acerca del nombramiento del general Weyler para la Capitania general de Barcelona, contestó que nada sabía, y que lo único que sabía era que había llegado el general Milans del Bosch, al cual había recibido en la estación el subsecretario de Guerra, y que iba en aquel momento a conferenciar con el general Valtierra.

Después del Consejo, Don Alfonso recibió en audiencia al académico señor Mérida, que dio las gracias al Monarca por sus donaciones que ha hecho al Museo Arqueológico. Al mismo tiempo le dio cuenta de las últimas excavaciones realizadas en Numancia, Soria y Mérida.

Visitó también a Don Alfonso don Avelino Montero Villegas, para entregarle la Memoria de las observaciones hechas a la ley de creación de Tribunales para niños.

Los embajadores de Italia estuvieron en Palacio para visitar a los Infantales.

Añunció en Palacio que por la tarde iría la familia de Don Alfonso a acudir al teatro de la Princesa para ver la obra última de Benavente.

De Gobernación.

Al recibir esta madrugada a los periodistas el señor ministro de la Gobernación, dijo que le había visitado una Comisión de la Federación patronal de Madrid, que le entregó unas bases que ponen como condición los patronos para levantar el "lock-out".

El Sr. Fernández Prida dijo a los comisionados que les estudiaría detenidamente, y que en una reunión que celebrará hoy con los representantes obreros intentará buscar una fórmula de arreglo.

El secretario de Gobernación manifestó esta mañana a los periodistas que los heridos de Barcelona continuaban mejorando.

El "chauffeur", a pesar de haber recibido 11 balazos, uno de ellos en el vientre, estaba fuera de peligro.

El Ayuntamiento de Barcelona—añadió el Sr. Wais—ha acordado acudir en pleno al entierro del agente de Policía Sr. San Germán y contribuir a la suscripción con 2.500 pesetas.

Las noticias recibidas de las demás provincias no acusan novedad alguna.

DOS HERIDOS

Angel Capilla Romo, de treinta y dos años, con domicilio en Cabestros, 9, se cayó del pescante del coche que iba en la calle de Fernando VI, produciéndose heridas graves. El herido, una vez asistido en la Policlínica de la calle de Tamayo, pasó a su domicilio.

Manuela Iñíguez Vila, de sesenta y un años, habitante en la calle de Cabestre, núm. 9, sufrió lesiones de pronóstico reservado al caerse casualmente en la calle de Claudio Coello.

Información de Madrid

Dos bodas en la ópera. En la Iglesia de San Sebastián (así se denomina la capilla de la Cárcel de mujeres), se ha verificado el enlace matrimonial de célebre ladrón del Museo del Prado, R. de Ocho, con su cómplice y encubridora Asunción Rodríguez. El mismo tiempo se ha verificado el de otro preso, Santiago Trejo con Mercedes Nájras, los cuales sufren condena por atentado.

La ceremonia se celebró ante el director de la Cárcel Modelo y la Superiora de la Cárcel de mujeres, algunos guardias y vigilantes y dos o tres parientes de los nuevos esposos.

Estos fueron obsequiados por las Hermanas que sirven en la Cárcel con un modesto refrigerio.

Los nuevos esposos, después de abrazarse, se separaron para volver cada uno a su puesto hasta extinguir las condenas que sufren.

POLITICA INTERIOR

No eran pocos los jefecillos de minoría que resultaban molestados, porque la última palabra hubiera sido la del Sr. La Cierva, y más que fuera él mismo el que continuara en la sesión de hoy su discurso.

Para tratar de esto último, el Sr. Alba confirió con el presidente de la Cámara, Sr. Sánchez Guerra.

Si el Sr. La Cierva continuaba su discurso, él intervendría; si se reservaba la tarde a los repuestos, reservarse también él para otra ocasión.

Poco después conversaban los Sres. La Cierva y Sánchez Guerra.

El primero mostró necesidad de terminar su discurso en la tarde de hoy, para lo cual le bastarían unos treinta minutos, y en vista de esto el presidente de la Cámara decidió dedicar las horas destinadas a ruegos y preguntas a las cuestiones de Barcelona.

En esta parte hablarán, además del Sr. La Cierva, los Sres. Dato, Alba y Lerroux.

Si los demás jefes de minorías no pidieran la palabra no faltaría diputado que se levantaría a excitarse a que no hurten su consejo al Gobierno.

Los ministros se reunieron en el despacho presidencial, doliéndose que hasta el momento la Cámara no hubiera presentado solución alguna para los conflictos pendientes, limitándose a expresar su desecho que alzara por igual a las Cortes y al Gobierno.

FRUTALES DE ARAGON

en Daroca (Aragón). Árboles frutales y de adorno, rosales, etc. Pidan catálogos a su administrador, en Daroca, y ALCALA, 30, segundo. MADRID

Lee usted los anuncios que publicamos en este número, entre ellos hay uno que le interesa muchísimo

SESIONES PARLAMENTARIAS

SENADO

Se suspende esta discusión. Se entra en la

ORDEN DEL DIA

Tarifas ferroviarias.

El Sr. BAS contesta extensamente al Sr. Piniés. El Sr. PINIES rectifica. Levántase la sesión a las ocho y media de la noche.

Sesión del 8 de enero de 1920.

Se abre la sesión a las cuatro menos diez, bajo la presidencia del señor Sánchez de Toca. En el banco azul, los ministros de Fomento y Abastecimientos.

Bastante concurrencia en escaños y tribunas.

RUEGOS Y PREGUNTAS

El señor MAESTRE (D. J.) solicita que no sea tan rigurosa la prohibición de exportar esparto, y pide que se autorice aquella cantidad que ya se encuentra en los almacenes de los puertos.

El ministro de ABASTOS promete estudiar el asunto, ofreciendo atender el ruego, siempre que estén atendidas las necesidades del mercado nacional.

El marqués de la HERMIDA se asocia al ruego del Sr. Maestre, y con este motivo dirige acres censuras al Gobierno.

El ministro de ABASTOS insiste en que no variará de actitud ni de propósitos.

Continúa la sesión.

CONGRESO

Final de la sesión de ayer.

El Sr. NOUGUES censura el "lock-out" y protesta del encarcelamiento de los obreros.

El Sr. CAMBO manifiesta que cuanto ocurre es consecuencia de la crisis de autoridad que padece la nación. Aquí, donde hay tantos poderes, el más débil es el Poder público.

Elogia la conducta del actual gobernador.

Termina manifestando que para afrontar el conflicto es preciso que las autoridades actúen compenetradas del espíritu catalán.

El Sr. MILA opina que el Poder público debe actuar, agrupándose todos los elementos sociales enemigos del actual estado de subversión.

El señor ministro de la GOBERNACION manifiesta que ha procurado informarse del problema de Barcelona. Existen dos problemas: uno, urgente y apremiante, que debe resolverse en seguida, el del orden público; otro, que hay que estudiarlo con calma y tiempo. El Gobierno está decidido a restaurar la autoridad del Poder. Si esto se logra rápidamente, el problema cambiará de aspecto, porque habrá autoridad en Barcelona que tendrán que acatar por igual patronos y obreros.

Termina diciendo que las autoridades de Barcelona tienen la plena confianza del Gobierno.

El Sr. CAMBO afirma que ningún político ha observado mejor que él la teoría del Poder. Aquí, el Sr. CAMBO insiste en que es un problema de autoridad; el Gobierno debe obligar a que se abran las fábricas y talleres y que trabajen los obreros. Izquierdas y derechas deben atemperarse al cauce de la ley.

El Sr. PRIDA dice que el último atentado ha detenido las gestiones, que iban por buen camino, y de las que esperaba en esta semana la cesación del "lock-out" y de las huelgas.

El Sr. MOROTE rectifica.

El ministro de la GOBERNACION insiste brevemente en sus anteriores manifestaciones.

El Sr. LAYRET afirma que desde ayer se está haciendo en Barcelona una política de represión análoga a la que se hizo en tiempos del conde de Romanones.

Atribuye el problema de Barcelona a la clase patronal, no a la obrera.

Califica de infamia hoy la política de represión. La política seguida por el Gobierno anterior es la única que se practica en Europa. (Risas.)

Protesta contra los atentados, que nunca preconizaron las izquierdas, sino las derechas.

Termina haciendo un llamamiento a la concordia en bien de la industria catalana.

El Sr. CAMBO rectifica y explica su intervención, que se ha limitado a pedir la acción enérgica como preliminar para el encamuzamiento del problema social.

El Sr. BESTEIRO apoya las manifestaciones del Sr. Layret, y se extraña de que se inicie la represión después de un atentado contra un patrono, y no se iniciara después de atentados contra víctimas más humildes.

Combate el "lock-out" patronal. (El Sr. Dato, que acaba de entrar, escucha con gran atención.)

El PRESIDENTE expone que el debate no podrá terminar hoy; pero deja en libertad de continuar o no a los oradores que tienen pedida la palabra.

El Sr. LA CIERVA interviene brevemente para pedir que todos propongan soluciones al grave problema de

Barcelona. Otra cosa es no responder al deber de hombres públicos.

Ya dije que se necesitaba un Gobierno definitivo y enérgico; que un Gobierno puede sentirse dificultado, llegada esta hora grave de resolver cuestión tan ardua como la social.

Y si el Gobierno no se siente con fuerzas para acometer la solución, yo lo combatiré con toda energía.

Lo que ocurre no tiene como fin una revolución, sino el aniquilamiento de fuentes de riqueza.

Estamos obligados a velar por la civilización y evitar que prosigan las violencias.

Creo que se entrará en derroteros de paz, manteniendo cada uno sus aspiraciones dentro de la ley.

Es menester que el Poder público deje de ser una entelequia, un ser sin realidad, y devolvérle sus características de hacer cumplir las leyes para que cese el descorazonamiento y recobre la asistencia de la opinión pública. (Muy bien.)

El Estado no puede inhibirse cuando se trata de crímenes; no es una lucha económica en que el Poder público puede permanecer impasible, sino que está obligado a intervenir para restablecer la paz pública y castigar los delitos.

(Por haber transcurrido las horas reglamentarias se suspende el debate, quedando el Sr. La Cierva en el uso de la palabra.)

ORDEN DEL DIA

Se leen las comunicaciones participando las defunciones de los diputados D. Tomás Rodríguez y el Sr. Rojas Marcos.

El presidente de la CAMARA dedica sentidas frases a la memoria de los diputados fallecidos y a la de Pérez Galdós.

Pide que conste en acta el sentimiento de la Cámara, y así se acuerda. Y se levanta la sesión, a las ocho y cuarenta y cinco de la noche.

Sesión del 8 de enero de 1920.

A las tres treinta abre la sesión el Sr. Sánchez Guerra, estando en el banco azul los ministros de Gobernación y de Hacienda.

Se aprueba el acta.

La situación de Barcelona.

Continúa este debate. El Sr. LA CIERVA reanuda su discurso, interrumpido ayer.

Hace un resumen de cuanto ayer dijo sobre el estado de anarquía reinante en toda España, en campos y en ciudades.

... de la impunidad que hay actualmente para todos los delitos sociales, incluso los más sangrientos, y expone la conducta inconcebible de los Gobiernos que han dejado hacer.

Censura la gestión del Gobierno Toca-Mazo, y afirma que España entera está pendiente de la actuación del Gobierno.

No hay garantía de vida ni de hacienda; están las personas indifensas, y hora es ya de que haya un Gobierno capacitado para poner coto a los excesos de la demagogia y para hacer frente a la anarquía.

Para esto sólo hay que hacer una cosa: gobernar. Gobernar es cumplir y hacer cumplir la ley.

¿Es que en España no hay un Gobierno digno de la nación?

... de que el Poder público esté constantemente mediando ante el espectáculo de ver a los Tribunales de Justicia sometidos al paño entre gobernantes y delinquentes, y que no ocurran hechos como el de Bravo Portillo, en que el Fiscal del Supremo fue enviado a Barcelona para que la Audiencia no ejecutara un fallo que había dictado.

Poco después se cometía el asesinato de Bravo Portillo.

El Sr. PRIETO: Y yo lo justifico y lo defiendo.

El Sr. LA CIERVA recoge la interrupción e increpa a los socialistas, que glorifican el asesinato y que, no teniendo valor para organizar a las masas, vienen aquí a hacer gala de esa tendencia anarquista.

Exhorta a los gobernantes a que hagan examen de conciencia y procedan con arreglo a lo que su conciencia les dicte.

Afirma que nadie negará medios al Gobierno para organizar lo necesario, a fin de impedir que la catástrofe se consuma.

Es de absoluta necesidad que cese la impunidad de los delitos que se cometen en Barcelona. Que acaben los indultos, las amnistías, los perdones.

Si yo fuera Poder ya seáis cuál sería mi política. Yo no soy de los políticos que pasan la mano al enemigo. Yo soy adversario legal. Si no hubiera en España hombres capaces de formar el Gobierno que estos momentos reclama, yo pediría el Poder.

Y ordenaría la reapertura de los fábricas, declarando el estado de guerra donde hiciera falta, y haría respetar la ley por igual.

Creo que antes que los presupuestos, están los problemas que afectan a la vida nacional, y por eso creo que debe haber un Gobierno, no como el actual, sólo para aprobar los presupuestos, sino fuerte y capaz para hacer frente y resolver la gravísima situación de España.

El Sr. ALLENDE contesta al Sr. La Cierva, que si ese Gobierno fuerte existe, bien venido sea para salvar al país; pero que el Gobierno actual está dis-

puesto a cumplir sus deberes, de la cual es el principal dote a la nación de un presupuesto que legalice la situación económica.

El está dispuesto a cumplir la misión que le está confiada, y su deseo es el de no acumular dificultades a su sucesor en el Gobierno.

El Sr. LA CIERVA rectifica e insiste en que el presupuesto ha pasado a ser cuenta de segundo orden ante la importancia transcendental de los conflictos sociales. Con su discurso sólo ha querido estimular al Gobierno y rogarle que haga examen de conciencia para ver si puede o no hacer frente a la situación, y si no puede, dejar el banco azul a quienes puedan.

Todo es preferible a dejar que gobierne a España una banda de asesinos.

El Sr. ALLENDE rectifica y dice que a ese examen de conciencia a que le invita el Sr. La Cierva, tiene que declarar que en el seno del Gobierno no existe la menor discrepancia para gobernar, y que cumplirá los compromisos que todos y cada uno de los ministros aceptaron voluntariamente.

El Sr. LA CIERVA rectifica nuevamente y dice que urge la acción eficaz de Gobierno. Acaban de decir que hoy se han cometido dos nuevos atentados contra los patronos. Uno en Barcelona, habiendo resultado herido gravemente la víctima de la agresión; otro en Manresa, donde el patrono agregado ha resultado ileso.

(El ministro de la GOBERNACION hace demostraciones de ignorar estos sucesos.)

El Sr. CAMBO mira con asombro al Sr. La Cierva.

El Sr. PRIETO hace uso de la palabra para explicar su interrupción al Sr. La Cierva.

Dice que el Sr. Bravo Portillo, que estaba procesado, actuaba con ilimitada autoridad al frente de una banda de presidiarios, y que era lógico que tuviera el fin que tuvo.

El Sr. ZULUETA interviene en el debate. Dice que el terrorismo barcelonés, como todos los crímenes, es sólo un síntoma. Para combatir el terrorismo basta la ley; pero aplicada con equidad.

Execra el crimen, quien quiera que le cometa, porque el crimen envilece y hace odiosas las ideas en cuyo nombre se comete.

Cita a Jaures, el cual decía que siempre aconsejó a los obreros que siguieran por cauces legales, porque la violencia no es signo de fuerza.

Se opone a que sea suspendida la actuación del Jurado en Barcelona.

El Sr. BARCIA interviene en el debate.

Creo que, efectivamente, hay crisis del Poder público en España, y digo que no es el menos culpable del desprestigio del Poder el regionalismo catalán.

Acusa al Gobierno de dejación de funciones, y afirma que es necesario poner freno a la anarquía.

Explica el terrorismo, por la desesperiación del elemento obrero, víctima del "lock-out", y reclama que se obligue a todos a restablecer la vida normal del trabajo en Cataluña.

(Continúa la sesión.)

PASILLOS

EN EL SENADO

... de que el Poder público esté constantemente mediando ante el espectáculo de ver a los Tribunales de Justicia sometidos al paño entre gobernantes y delinquentes, y que no ocurran hechos como el de Bravo Portillo, en que el Fiscal del Supremo fue enviado a Barcelona para que la Audiencia no ejecutara un fallo que había dictado.

Poco después se cometía el asesinato de Bravo Portillo.

El Sr. PRIETO: Y yo lo justifico y lo defiendo.

El Sr. LA CIERVA recoge la interrupción e increpa a los socialistas, que glorifican el asesinato y que, no teniendo valor para organizar a las masas, vienen aquí a hacer gala de esa tendencia anarquista.

Exhorta a los gobernantes a que hagan examen de conciencia y procedan con arreglo a lo que su conciencia les dicte.

Afirma que nadie negará medios al Gobierno para organizar lo necesario, a fin de impedir que la catástrofe se consuma.

Es de absoluta necesidad que cese la impunidad de los delitos que se cometen en Barcelona. Que acaben los indultos, las amnistías, los perdones.

Si yo fuera Poder ya seáis cuál sería mi política. Yo no soy de los políticos que pasan la mano al enemigo. Yo soy adversario legal. Si no hubiera en España hombres capaces de formar el Gobierno que estos momentos reclama, yo pediría el Poder.

Y ordenaría la reapertura de los fábricas, declarando el estado de guerra donde hiciera falta, y haría respetar la ley por igual.

Creo que antes que los presupuestos, están los problemas que afectan a la vida nacional, y por eso creo que debe haber un Gobierno, no como el actual, sólo para aprobar los presupuestos, sino fuerte y capaz para hacer frente y resolver la gravísima situación de España.

El Sr. ALLENDE contesta al Sr. La Cierva, que si ese Gobierno fuerte existe, bien venido sea para salvar al país; pero que el Gobierno actual está dis-

La situación en Barcelona

Otra agresión.

El entierro del inspector de Policía San Germán constituye una imponente manifestación de duelo. Don Alfonso se interesa por el estado de los heridos. Todos mejoran, incluso el "chauffeur". Otra agresión. El lunes abrirán algunas fábricas. Las operaciones en el puerto.

BARCELONA 8 (4 t.). Hoy se han abierto todos los establecimientos, a excepción de los cafés y bares y aquellos que son afectados por el "lock-out".

Desde las once de la mañana numeroso público de todas las clases sociales ocupó los alrededores del hospital Clínico y calles por donde había de pasar el entierro del policía San Germán.

A las once y media se puso en marcha el fúnebre cortejo.

Abrieron la marcha una sección de la Guardia municipal montada.

El féretro era llevado en hombros por compañeros del Sr. San Germán.

En la calle de Montaner se despidió el duelo, colocándose el ataúd sobre una carroza.

En varios coches eran llevadas coronas que habían enviado diversas personalidades y entidades.

En la comitiva figuraba el Obispo doctor Reig, el alcalde, el general Coballos, en representación del capitán general; representante de la Diputación, el Ayuntamiento en Corporación, el Claustro de la Universidad, el gobernador militar, los jefes de somatenes, el jefe de la Policía, representantes de todas las entidades de Cataluña, de la Mancomunidad, de la guarnición, y un inmenso gentío.

Una imponente manifestación de duelo y de protesta contra el crimen que lo ha motivado.

Esta mañana el encargado de los peones de la fábrica de Girna fue agredido por dos sujetos desconocidos.

El agredido se llama Joaquín Arrial. Le produjeron una herida de pronóstico reservado, no rematándole por que se defendió.

El gobernador civil conferenció por teléfono con el ministro de la Gobernación, informándole del curso del debate de ayer en el Congreso sobre la situación de Barcelona.

Manifestó que el ministro le transmitió el encargo de Don Alfonso de que le informara del estado de los heridos, y que les visitara personalmente en su nombre.

Terminado el acto del sepelio del policía San Germán, el gobernador se apresuró a cumplimentar el encargo de Don Alfonso, vistiendo a sus heridos, los cuales se mostraron agradecidos de las atenciones de Don Alfonso.

Los Sres. Graupera y Batlle pasaron la noche tranquilos.

El "chauffeur" mejora dentro de la gravedad, y el Sr. Salgado, según la opinión de los médicos, se encuentra fuera de cuidado.

El gobernador reparte en todo lo hijos desfilan.

Dijeron que continuarán poniendo en práctica las medidas adoptadas, de acuerdo con el Gobierno.

Manifestaron que continuarán las gestiones que habían iniciado anteriormente a los sucesos de estos días, para poner término a la angustiosa situación de Barcelona, mostrándose optimista acerca de las medidas de carácter social que piensa implantar.

Se dice que el lunes se abrirán algunas fábricas, que cuentan ya con personal no sindicado.

En el puerto la paralización sigue siendo casi absoluta.

Sólo se trabaja en la descarga de barcos que traen trigo y harina.

Comunican de Port-Bou que han pasado la frontera, dirigiéndose a Barcelona y Gerona, varios extranjeros, a quienes se recomienda vigilancia.

Fallecimientos.

En esta corte han fallecido los señores D. José María Alvarez y Martínez y D. Crispinto Castillejo Felipe.

En Sevilla ha muerto, a edad avanzada, la señora doña Josefa Pabón Illana, madre del canónigo lectoral de la Catedral de Sevilla, D. Juan Francisco Muñoz y Pabón.

Enviamos a las familias de los finados la expresión de nuestro más sentido pésame.

Día "de días".

El día 14, festividad de Santa Hortensia, serán los días de la marquesa de San Miguel de Aguayo, señoras de Belestá y viuda de Entrala y señorita de Romero Giron y Tomás Salvany.

Títulos del reino.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se han concedido Reales autorizaciones para usar en España los títulos de marqués de Ollaso, a favor de D. Luis de Ollaso y Madaria; conde de María, a favor de doña María de los Angeles Mellado y Pérez de Meca,

Restablecidos. Se encuentran restablecidos de las afecciones que padecían la condesa viuda de Peñaver, el director de "A B C", Sr. Luca de Tena, y el senador D. Tomás Allende. También ha entrado en período de franca convalecencia la niña Josefa Caravantes Mínguez, sobrina de nuestro querido compañero de Redacción el virtuoso sacerdote D. José Murillo Caravantes.

LA BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL. Día 8 de Enero de 1920.

FONDOS PÚBLICOS	HOY	AYER
4 por 100 Interior.		
Serie F	74 70	74 60
E	74 80	74 80
D	76 00	74 40
C	76 30	76 10
B	76 50	76 50
A	76 25	76 00
G y H	76 25	76 00
Diferentes	76 00	76 00
Fin corriente	74 90	74 90
Fin próximo	80 10	80 00
Capitas provisionales de Deuda para el 4 por 100 Interior, emisión de 1919.		
Serie F	74 85	74 60
E	74 95	74 60
D	74 15	74 50
C	74 20	74 00
B	74 70	74 50
A	74 65	74 50
Diferentes	74 80	74 50
Fin corriente	72 10	72 10
Fin próximo	80 00	80 00
4 por 100 Exterior (Estampillado).		
Serie F	84 36	84 10
E	84 35	84 50
D	84 40	84 70
C	84 38	84 75
B	84 35	84 75
A	84 35	84 75
G y H	84 35	84 75
Diferentes	84 31	84 75
4 por 100 amortizable.		
Serie F	00 00	00 00
E	00 00	00 00
D	00 00	00 00
C	00 00	00 00
B	00 00	00 00
A	00 00	00 00
Diferentes	00 00	00 00
5 por 100 amortizable.		
Serie F	00 00	00 00
E	00 00	00 00
D	00 00	00 00
C	00 00	00 00
B	00 00	00 00
A	00 00	00 00
Diferentes	00 00	00 00
5 por 100 amortizable. Emisión de 1917		
Serie F	00 00	00 00
E	00 00	00 00
D	00 00	00 00
C	00 00	00 00
B	00 00	00 00
A	00 00	00 00
Diferentes	00 00	00 00
Ayuntamiento de Madrid.		
Villa Madrid 1868.	91 60	91 50
Obligaciones 1868.	72 80	72 10
Exposición Interior 5 por 100	00 00	00 00
Cédulas del Ensanche	00 00	00 00
Villa Madrid 1908 (Deudas y Obras)	00 00	00 00
Empréstito de 1914	91 75	91 00
Banco Hipotecario de España.		
Cédulas hipotecarias 4 por 100.	89 75	89 90
Idem al 5 por 100.	106 75	107 00
Acciones y valores industriales.		
Banco de España.	520 00	520 00
Banco Hipotecario	60 00	57 00
Hispano Americano	00 00	00 00
Ampio de Crédito	19 00	19 00
Compañía de Tabacos	00 00	00 00
Explosivos	00 00	00 00
Banco de Castilla	00 00	00 00
Azucares preferentes	100 00	100 00
Azucares ordinarias	00 00	00 00
Alto Hornos	00 00	00 00
Duro Felguera	00 00	00 00
Alcoholes	00 00	00 00
Banco Español del Río de la Plata	228 00	228 00
Madrid, Zaragoza y Alicante	00 00	00 00
Nortes de España	47 00	47 00
Ferrocarriles Andaluces	00 00	00 00
Obligaciones.		
General Azucarera, estampilladas.	82 00	82 00
Idem id. no idem.	00 00	00 00
Banco de España 4 por 100	00 00	00 00
Madrid, Zaragoza y Alicante 3 por 100	19 00	19 00
Nortes, 1905	00 00	00 00
Idem id. no idem	1 25	1 25

Notas deportivas

GOLF
El sábado, día 10, el Real Club de Puerta de Hierro inaugurará, en su magnífico campo de "golf", la temporada de este bonito deporte.

REGATAS
El conocido y entusiasta "sportman" M. Florio acaba de organizar en Palermo una importantísima regata internacional, que se celebrará en la primavera próxima.

PUJILATO
El famoso campeón del mundo Jack Dempsey acaba de hacer público, por mediación de su apoderado, que acepta los 400.000 dólares ofrecidos como premio para un desafío contra el campeón europeo Georges Carpentier.

CONFERENCIAS
Organizada por la entusiasta "Sociedad Cultural Deportiva", pasado mañana, sábado, a las siete de la tarde, el doctor Bartrina Costa dará en la Casa del Pueblo una conferencia sobre el importante tema "Cultura física del obrero".

La navegación aérea y las mercancías
Publica la "Gaceta" una Real orden del ministerio de Hacienda disponiendo que queda

terminantemente prohibida la importación de mercancías en toda clase de aeronaves, mientras no preceda un acuerdo entre la Administración española y la del país que lo solicite.

NOTAS TAURINAS

Toros en Lima.
LIMA 4. Se lidiaron toros del Olivar, que resultaron difíciles y de malas ideas.

SUCESOS
Motín.
En la calle de Santa Engracia un carro de la trapería Celedonia Martínez del Amo, que marchaba por la vía del tranvía, fué embestido por uno de éstos.

Atropellos.
En la calle de Alcalá fué atropellado por un tranvía el niño de ocho años Guillermo López, que habitaba con sus padres en la Ribera de Curtidores, número 23.

Por el carro que guiaba fué atropellado el carrero Isidro Delgado Montes, de cuarenta y un años.

Robo.
En el domicilio de Manuel Santiago Ferrero, que habita en la calle de Preciados, núm. 62, penetraron ladrones, violentando la puerta y apoderándose de ropas por valor de 2.500 pesetas.

Entre camareros.
Lorenzo Muñoz Cavedo ha presentado una denuncia contra su compañero Juan Rodríguez, que se ha marchado a Buenos Aires llevándose un reloj y la cadena, valorados en 250 pesetas.

EL CALZADO-TIPO

Una Real orden de Abastecimientos.
La "Gaceta" inserta hoy una Real orden del ministerio de Abastecimientos, en la que se dispone:

EN EL CATEGORÍA DE MÉDICOS
Los especialistas de enfermedades del pecho.
Ha celebrado sesión la Sociedad de especialistas de enfermedades del pecho, bajo la presidencia del doctor Espina y Capó (D. Antonio).

Expuso la conveniencia del análisis de sangre, y si el Wassermann es positivo, someter al enfermo a tratamiento específico y a la práctica del régimen higiénico, para tratarle después por la Emulsión bacilar de Koch.

Guía del católico

Santorial y cultos para mañana.
VIERNES 9.—Los Santos Julián, Marcelino y Pedro, Obispos.
La Misa y el Oficio divino son del cuarto día infraoctavo de la Epifanía, con rito semidoble y color blanco.

ADORACION NOCTURNA.—Turno: «San Juan de Sahagún».
VISITA DE LA CORTE DE MARIA.—Del Rosario, en la Iglesia de las Catalinas; Oratorio del Olivar; San José; Santo Domingo é Iglesia de la Pasión, y San Fermín de los Navarros.

BIBLIOTECAS PUBLICAS

Horario para otoño, invierno y primavera.
Servidas por el Cuerpo facultativo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos días laborables, las Bibliotecas siguientes:

meros 7 y 9), de nueve a trece y de quince a dieciséis.
Museo Arqueológico Nacional (Serrano, 13), de diez a dieciséis, y los domingos, de diez a trece.—La consulta de libros requiere autorización del jefe del Museo, y podrá utilizarse de diez a trece.

Espectáculos para mañana

PRINCESA.—A las cinco, «Y va de cuento».
ESPAÑOL.—A las diez, «La Cenciata».
APOLO.—A las seis y media (corriente), «La mediana».

¡QUE FELICIDAD! DOBLE LUZ, BLANQUISIMA A MITAD DE COSTE
50% de economía sobre las de FILAMENTO METALICO
Voy a renovar todas mis lámparas de pera, por la moderna Philips Argva
LLENA DE GAS ARGON
El particular, comercio e industrias únicamente tienen el más perfecto alumbrado a precio mínimo con la lámpara PHILIPS ARGVA por su gran economía en el consumo de fluido.

oldadura autógena TRABAJOS, INSTALACIONES Y MATERIALES
Básculas, Balanzas para ferrocarriles, comercios, minas, farmacias, etc.
CASA AGUSTÍN Representación general de las bicicletas Diamant, Alcyon Royal Albert.

SERVICIOS de la Compañía Transatlántica
Línea de Cuba-Méjico. Saliendo de Bilbao, de Santander, de Gijón y de Coruña para Habana y Veraoruz.
Línea de Buenos Aires. Saliendo de Barcelona, de Málaga y de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

BANCO DE BILBAO
Capital: 30.000.000 pesetas.
Reservas: 30.000.000 pesetas.
BILBO M. MADRID VICTORIA PARIS LONDRES
Cuentas corrientes.—Caja de Ahorros.—Giros y Cartas de crédito sobre España y el Extranjero.

Bazar LA CRUZ ROJA ANUNCIESE EN EL PENSAMIENTO ESPAÑOL
Teléfono número 2.734

POLVOS ANTISEPTICOS "PAZ"
PAR LOS NIÑOS Y ADULTOS
Cada día más, todos los médicos aconsejan el uso de polvos de talco para el cuidado de la piel, evitando sudores, irritaciones, etc., tan generales en los niños, que hacen imprescindible el empleo diario de dichos polvos.

¿Le gusta usted "EPI OMO BÍBLICOS"?
por Torres Espajo, Presbítero.
Es el libro más interesante, ameno e instructivo que podéis poner en manos de vuestros hijos, y el regalo más útil y económico que les pueden traer los Reyes.
Precio, 1,50; certíficos a provincias, 40 céntimos.

SARNA
Antiséptico Marí, único que a cura sin baño, 5 pesetas frasco.
Venta: María Pineda, 10 Alcalá, 9, y Mayor 10.
Agentes exclusivos: J. Uriach y Compañía, Bruch, 49.—Barcelona.
SASTRERIA DE FEDERICO BLANCO
Hileras, 10.—Madrid.

¡CONVALECIENTES! Si queréis recuperar vuestras fuerzas perdidas, bebéd los vinos puros de la
MAISON PARISHER
San Marcos 26 y 1.ª Libertad 14, dup.ª; teléfono 5233 M.

Máquinas Underwood
de todos los sistemas, con garantía absoluta en el resultado.
Grandes facilidades para el pago. Visítadnos!
ROBIS S. A. (Antes Bar-Leok), Hurtado, 17, Teléfono 4.458

VINO DE PEPTONA
ORTEG
para CONVALECIENTES Y PERSONAS DEBILES es el mejor tónico y nutritivo. Inapetencias, malas digestiones, anemia, úlcis, raquitismo, etc.
Farmacia Ortega, León, 13. Madrid.—Laboratorio: Puente de Vallecas.